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Sumaré registra queda de 72,5% 
no volume de chuvas em abril
Medição da BRK aponta fenômeno atípico com escassez pluviométrica ainda durante o outono deste ano   PÁgINA 03
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Começou nesta segunda-feira (27) em Nova Odessa a Campanha Anual de Vacinação 
Contra a Poliomielite. A vacina está disponível nas sete UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde) do município. A meta das equipes da Vigilância Epidemiológica e da Atenção 
Básica da Secretaria Municipal de Saúde é vacinar todas as 3.136 crianças da cidade 
com idades até os cinco anos.                                                                                                       PÁgINA 04

O Governo do Estado acaba de lançar um edital para a contratação de 12 mil COPs 
(câmeras corporais portáteis) para a Polícia Militar. Esse edital, segundo o gover-
no, “representa um avanço importante no uso das câmeras”, que serão utilizadas 
pela tropa no enfrentamento ao crime em diferentes regiões do Estado. As tecno-
logias devem chegar às cidades da região.                                                                PÁgINA 06

O Fundo Social de Solidariedade de Hortolândia realizou, neste sábado (25), o 
Dia D da Campanha do Agasalho. A ação solidária promovida em parceria com 
a emissora EPTV foi responsável pela arrecadação de 885 peças de roupas e 457 
cobertores. O ponto de coleta das doações foi a Secretaria de Serviços Urbanos, 
no Remanso Campineiro. O evento solidário compôs as atividades em comemo-
ração ao aniversário de 33 anos de Hortolândia.                                                      PÁgINA 08

Hortolândia enfrenta um aumento substancial no número de queimadas nos pri-
meiros cinco meses de 2024. Dados comparativos entre todo o ano de 2023 e o pe-
ríodo de janeiro a maio de 2024 mostram um crescimento alarmante desses inci-
dentes. O município viu a quantidade de casos aumentar de cinco em 2023 para 59 
no período analisado de 2024, um crescimento de 1.080%. Os números são do Inpe 
(Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais), do Governo Federal.                 PÁgINA 05

Nova odessa quer imunizar 3,1 
mil crianças contra a pólio

Estado abre licitação para 
compra de mais 12 mil câmeras

Fundo Social de hortolândia 
arrecada mais de 1,3 mil peças

FuNdo SocIAl dE SumARé 
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O Fundo Social de Solidariedade de Sumaré arrecadou cerca de uma tonelada de 
itens durante o Dia D de Arrecadação da Campanha do Agasalho 2024, realizado 
neste sábado (25) em parceria com a EPTV. A ação aconteceu na Praça das Ban-
deiras, região central, por meio do sistema drive-thru. Concomitantemente com 
as campanhas de arrecadação para as vítimas das enchentes do Rio Grande do 
Sul, a Campanha do Agasalho acontece em toda a cidade.                               PÁgINA 03

dia d da campanha do Agasalho 
recebe 1 tonelada de doações

Número de queimadas cresce 
mais de 1.000% em hortolândia
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Dalben garante Escola 
Cívico-Militar para 
Sumaré, Paulínia e 
região de Campinas
Parlamentar acompanhou a sanção da lei que cria o 
programa que atende as redes municipal e estadual 
O deputado estadual Dirceu Dalben (Ci-
dadania) participou na tarde desta se-
gunda-feira (27), no Palácio dos Ban-
deirantes, da sanção da lei que cria as 
Escolas Cívico-Militares nas redes mu-
nicipais e estaduais de São Paulo. Ain-
da durante a solenidade, o governador 
Tarcísio de Freitas (Republicanos), aten-
dendo ao pedido do parlamentar, garan-

tiu a implantação de unidades em Pau-
línia, Sumaré e outras cidades da RMC 
(Região Metropolitana de Campinas). “A 
escola cívico-militar chega para com-
plementar a grade escolar já existente 
nas escolas municipais e estaduais, se 
colocando como mais um instrumento 
importante na qualificação dos nossos 
jovens”, disse o deputado.           PÁgINA 09
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Em setembro de 2019, participei em 
Brasília, no Tribunal de Contas da 
União, da audiência sobre a reno-

vação da Malha Ferroviária Paulista. Na 
oportunidade, estava acompanhado do 
saudoso prefeito de Hortolândia, Ângelo 
Perugini, e também dos prefeitos Juni-
nho, de Rio Claro, e Edinho, de São José do Rio 
Preto. Presente, igualmente, o então ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio de Freitas.

Já era conhecida e bastante divulgada na épo-
ca, a intenção do então ministro de resgatar a im-
portância da malha ferroviária brasileira.

As ferrovias que foram fundamentais para ala-
vancar o desenvolvimento do país ao longo de 
mais da metade do século 20, mas que acaba-
ram sendo desvalorizadas, com enorme prejuízo 
não apenas para São Paulo, mas para todo Brasil.

Permaneceram, claro, algumas importantes fer-
rovias para o transporte de cargas, que têm sido es-
senciais para fomentar o desenvolvimento e o cres-
cimento do PIB. Entretanto, na comparação com 
os países desenvolvidos, o Brasil já poderia estar 
em outro estágio em termos de malha ferroviária.

Naquela oportunidade, o ministro Tarcísio dei-
xou clara sua defesa da malha ferroviária como 
vetor de geração de emprego e renda, de prote-
ção da vida humana em razão da diminuição de 
acidentes em rodovias e de arrecadação de im-
postos vitais para financiar as políticas públicas 
que devem servir a toda a população.

Pois agora, no exercício do governo de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas mantém essa postura firme 
em favor das ferrovias. Um grande passo foi da-

do, por exemplo, foi o leilão do Trem In-
tercidades, que inicialmente terá o tre-
cho entre São Paulo e Campinas, e será 
um avanço enorme para as duas regiões 
metropolitanas mais dinâmicas de São 
Paulo, com grande impacto no PIB brasi-
leiro. A assinatura do contrato de conces-

são está prevista para os próximos dias.
Recentemente, mais precisamente nesta última 

sexta-feira, o governador Tarcísio também qua-
lificou, no âmbito do Programa de Parcerias de 
Investimentos do Estado de São Paulo, o Veículo 
Leve sobre Trilhos (VLT) entre Campinas, Horto-
lândia e Sumaré. Isso significa que o Governo do 
Estado dará início ao processo de contratação e 
elaboração dos estudos para avaliar a viabilida-
de do projeto, além de ser levantado modelo de 
negócio para a estruturação da iniciativa. Gran-
de iniciativa para a mobilidade urbana regional.

Como nativo e atuante há anos no setor públi-
co na Região Metropolitana de Campinas (RMC), 
sempre tive clara a importância das ferrovias 
para o processo de desenvolvimento. Agora, co-
mo coordenador da Frente Parlamentar da Ma-
lha Ferroviária na Assembleia Legislativa, con-
tinuo nessa luta e tenho no governador Tarcísio 
de Freitas o principal parceiro.

Por sua visão, determinação e compromisso 
com os interesses públicos, entendo que o gover-
nador colocará novamente São Paulo nos trilhos 
do progresso. A locomotiva do Brasil volta a fun-
cionar, com o modal ferroviário renovado, mo-
dernizado e apontando para o futuro.

Muito obrigado, governador!

Fortalecimento da malha ferroviária, 
sonho antigo do governador Tarcísio

Dirceu Dalben  é deputado estadual (Cidadania)

n  chARgE

Em uma análise minu-
ciosa sobre a relação en-
tre Transtorno do Défi-

cit de Atenção e Hiperativida-
de (TDAH) e o desempenho 
em testes de Quociente de In-
teligência (QI), o Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, Pós PhD em Neu-
rociências, especialista em ge-
nômica e diretor do Projeto GIP, 
RG TEA e Neurogenomic, ofere-
ce estudos técnicos e comple-
xos sobre esta interseção crítica.

“Estudos têm demonstrado 
uma correlação estatisticamen-
te significativa entre o TDAH e 
desempenhos reduzidos em tes-
tes de QI, particularmente em 
domínios que exigem funções 
executivas robustas”, explica o 
Dr. Abreu Agrela. “Essas fun-
ções incluem atenção sustenta-
da, inibição de respostas impul-
sivas e memória de trabalho.”

O Dr. Abreu Agrela destaca 
um estudo fundamental pu-
blicado no Archives of Clini-
cal Neuropsychology, que ava-
liou crianças com TDAH em 
comparação com normas pu-
blicadas e classificações com-
portamentais dos pais. “Os re-
sultados indicam que, apesar 
dos QIs médios a baixos-mé-
dios, as crianças com TDAH ti-
veram um desempenho signifi-
cativamente inferior nas medi-
das sensíveis ao funcionamento 
fronto-executivo, com uma pre-
valência notável de déficits em 
testes de memória que reque-
rem recall livre, dependente do 
funcionamento intacto das re-
giões frontais do cérebro”.

“O desempenho em tes-
tes contínuos de performan-
ce (CPTs) também varia signi-
ficativamente com o QI entre 
crianças com TDAH”, apon-
ta Dr. Abreu Agrela, referin-
do-se a um estudo publicado 
na Psychiatry Investigation. 
“Crianças com TDAH e QI su-
perior (≥120) tendem a apre-
sentar menos erros de omis-
são e comissão em testes vi-
suais e auditivos comparadas 
às crianças com QI médio (70-
120), mesmo após controlar va-
riáveis como idade e gênero”.

A investigação sobre os efei-
tos dos sintomas do TDAH na 
performance intelectual adul-
ta revelou correlações signifi-
cativas. “Sintomas de TDAH na 
idade adulta prejudicam o de-
sempenho em testes intelec-
tuais, independentemente do 
tempo de conclusão do teste, 
com um efeito de tamanho mé-
dio a grande”, detalha.

“Adultos com TDAH e QI ele-
vado podem apresentar déficits 
menos evidentes em funções 
executivas, o que sugere uma 
compensação parcial das de-
ficiências cognitivas por meio 
da alta eficiência intelectual”, 
comenta Dr. Abreu Agrela, com 
base em um estudo da Journal 
of Attention Disorders.

“É crucial que os profissio-
nais de saúde mental e educa-
dores compreendam que, em-
bora um QI elevado possa mas-
carar alguns dos déficits cog-
nitivos associados ao TDAH, os 
indivíduos com este transtor-
no frequentemente enfrentam 
desafios significativos em vá-
rias áreas de desempenho in-
telectual e funcional”, conclui 
o Dr. Abreu Agrela.

O TDAH pode 
prejudicar o 
resultado no 
teste de QI?

Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós-Doutor em Neurociências e Mestre em 
Ciências da Saúde, com foco em Psicologia e 

Neurociências, é um biólogo especializado em 
genômica, comportamento humano e inteligência
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Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora.

TEMpERATuRA

mínima 15 o    l    máxima 24o

Segundo dados do Instituto Nacional de Trau-
matologia e Ortopedia, 40% dos idosos com 
80 anos ou mais sofrem quedas todos os 

anos. Boa parte dessas quedas são geradas por ton-
turas, condição perigosa que pode ser potenciali-
zada por inúmeras doenças. Sendo assim, torna-
-se cada vez mais necessária a conscientização da 
população com relação aos cuidados básicos pa-
ra garantir a segurança e bem-estar dos idosos.

De acordo com o médico otorrinolaringologis-
ta do Hospital Paranaense de Otorrinolaringo-
logia (IPO), Alexandre Gasperin, são mais de 70 
doenças, somente da parte periférica do corpo, 
que têm como sintoma a tontura. “Além da área 
periférica do sistema de equilíbrio existe a par-
te neurológica, que pode causar tonturas tam-
bém. É preciso sempre ter em mente que tontu-
ras são sintomas, não são uma doença. Um pro-
fissional qualificado vai identificar a causa e in-
dicar o tratamento, que é individualizado caso a 
caso. A recorrência das tonturas indica que o tra-
tamento não está correto”, alerta o especialista.

Na maioria dos casos, as quedas, que são uma 
das causas mais frequentes de trauma entre os 
idosos, podem ser previstas e evitadas. De acor-
do Gasperin, diversas condições podem causar 
o desequilíbrio em idosos, entre elas as doenças 
do labirinto, alterações visuais, fraqueza muscu-
lar, doenças crônicas como o diabetes e proble-
mas neurológicos.

“Para o tratamento, cada caso tem a sua particu-
laridade, por isso o acompanhamento deve ser indi-
vidualizado e pode incluir medicações, mudanças 
comportamentais e tratamentos de reabilitação. O 
tratamento correto é prescrito após o diagnóstico 
médico do quadro”, complementa o especialista.

Orientações gerais: não pule refeições, estô-
mago cheio é importante. Use óculos, se neces-
sitar, mas remova os de leitura ao caminhar. Não 
corra para atender o telefone ou a campainha. 
Conserte o assoalho se tiver tábuas soltas. Man-
tenhas os números de emergência, entre eles os 
de hospitais e de parentes e amigos, bem ao lado 
do telefone. Evite usar roupas muito compridas.

Tontura: especialista alerta 
para o risco de queda de idosos

Alexandre gasperin  é médico otorrinolaringologista do Hospital Paranaense de Otorrinolaringologia (IPO)
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Queimadas 
aumentam mais 
de 1.000% em 
HortolândiaCidades

Projeto de lei de autoria 
do vereador Rai do Paraíso 
(Republicanos) obriga que 
ao menos 5% dos livros ad-
quiridos para disponibili-
zação nas bibliotecas mu-
nicipais de Sumaré deve-
rão estar em formato aces-
sível às pessoas com defi-
ciência visual. A determi-
nação consta na proposta 
que será votada pela Câ-
mara Municipal em sessão 
ordinária na manhã des-
ta terça-feira (28). A previ-
são é que a reunião come-
ce às 10h, com transmissão 
em tempo real pelo canal 
do Legislativo no YouTube.

Caso o projeto seja apro-
vado, o percentual míni-
mo de 5% dos livros aces-
síveis deverá ser observa-
do em bibliotecas itineran-
tes, nas instituições de en-
sino municipais e em even-
tos literários. O projeto de 
lei entende como livro em 
formato acessível qualquer 
obra disponibilizada em 
Braile, livros gravados no 
formato audiolivro e outros 
meios que permitam à pes-
soa com deficiência visual 
a fruição da obra.

“Tendo em vista toda a 
dificuldade enfrentada pe-
los deficientes visuais no 
dia a dia, o presente projeto 
de lei tem o intuito de igua-
lar as oportunidades a eles 

dentro de nossas bibliote-
cas”, explica Rai, na justi-
ficativa do projeto.

O vereador ainda ressal-
ta que “os livros em Braile 
são de tamanha relevância 
para a educação inclusiva 
na medida em que o apren-
dizado deste sistema pro-
porciona ao aluno incluí-
do maior independência na 
escrita e na leitura, conse-
quentemente, maior facili-
dade de comunicação e de 
socialização, já que o Braile 
é a forma de escrita a par-
tir da qual o cego escreve e 
lê de forma independente”.

Sobre os livros gravados 
em áudios – os chamados 
audiobooks -, Rai do Pa-
raíso ressalta que eles “têm 

um cunho social muito im-
portante ao serem respon-
sáveis pela inclusão de mi-
lhares de deficientes vi-
suais ao dar acesso a essa 
parte da população que ne-
cessita deste serviço”.

EmEnda
Antes de o projeto de Rai 

do Paraíso ser votado, se-
rá apreciada uma emenda 
ao projeto. De autoria do 
vereador Lucas Agostinho 
(União Brasil), a emenda 
acrescenta que o Poder 
Executivo regulamentará 
a lei no prazo de 90 dias, 
contados da data de sua 
publicação.

Ainda durante a Ordem 
do Dia da sessão desta ter-

Projeto obriga percentual mínimo 
de livros acessíveis em bibliotecas 

Proposta de autoria do vereador Rai do Paraíso  
(Republicanos) será apreciada na sessão desta terça-feira

divulgação

ao mEnos 5%

O Fundo Social de Solida-
riedade de Sumaré arreca-
dou cerca de uma tonelada 
de itens durante o Dia D de 
Arrecadação da Campanha 
do Agasalho 2024, realizado 
neste sábado (25) em parce-
ria com a EPTV. A ação acon-
teceu na Praça das Bandei-
ras, região central, por meio 
do sistema drive-thru.

Concomitantemente com 
as campanhas de arrecada-
ção para as vítimas das en-
chentes do Rio Grande do 
Sul, a Campanha do Agasa-
lho acontece em toda a cida-
de. A população pode doar 
agasalhos e roupas novas 
ou usadas em bom estado 
de conservação em pontos 
espalhados pelas regiões.

As doações serão distri-
buídas nas Boutiques So-
lidárias Itinerantes, que 

acontecerão por toda a ci-
dade. As Boutiques são ver-
dadeiras lojas com as rou-
pas expostas em araras e 
distribuídas por tipos para 
que as famílias escolham 
as peças que mais atendam 
suas necessidades.

 “O inverno está chegando 
e temos a preocupação de 
cuidar de quem mais preci-
sa. Contamos com a partici-
pação dos nossos colabora-
dores e população neste ges-

to fraterno, que vai aquecer 
o corpo e alma daqueles que 
mais precisam. Com a união 
de todos, podemos fazer a 
diferença para nossas famí-
lias mais uma vez. Lembra-
mos que intensificamos as 
campanhas neste mês, po-
rém, a arrecadação é contí-
nua e a população pode rea-
lizar suas doações o ano to-
do no Fundo Social”, disse a 
presidente do Fundo Social, 
Mara Dalben.

“Novamente realizamos 
a Campanha do Agasalho, 
que tem o grande objetivo 
de levar amor e carinho a 
quem mais precisa. Só te-
mos a agradecer a popula-
ção, que sempre se junta a 
nós. Neste ano, vamos in-
centivar a solidariedade en-
tre nossas secretarias, con-
tando com o amor e cari-
nho dos nossos colabora-
dores”, comentou o prefei-
to Luiz Dalben (PSD).

Fundo Social de Sumaré arrecada uma tonelada 
de itens durante Dia D da Campanha do Agasalho 

invErno
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Medição mensal da BRK 
revela queda de 72,5% no 
volume de chuvas em 
Sumaré no mês de abril 

Confira os locais de doa-
ção durante a semana:

4 Fundo Social de Solida-
riedade - Rua dom Barre-
to, n° 1377 – Centro

4 Paço Municipal - Rua 
dom Barreto, nº 1303 – 
Centro

4 Centro Administrativo 
de Nova Veneza - Av. Bra-
sil, n° 1.111 - Nova Veneza

4 Unidades de saúde

escolas municipais

sErviÇo

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Em maio não houve registro de precipitações nos primeiros 20 dias; apesar da 
estiagem antecipada, o sistema de abastecimento opera de forma regular na cidade

O período de estiagem, 
com a redução acentuada 
do volume de chuvas, costu-
meiramente começa com a 
chegada do inverno, no final 
do mês de junho. Mas, nes-
te ano, um fenômeno atípi-
co fez com que a escassez 
pluviométrica tivesse início 
bem antes, ainda durante 
o outono. Para se ter ideia 
do atual momento, de acor-
do com dados coletados pe-
la BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Sumaré, 
nos primeiros 20 dias de 
maio não choveu na cidade.

Ainda de acordo com o 
balanço mensal de pluvio-
metria, o mês de abril te-
ve o terceiro pior resulta-
do do município na série 
histórica iniciada em 2013, 
com apenas 19 milímetros 
de chuvas. No comparativo Sumaré registrou apenas 19 milímetros de chuvas durante o mês de abril, diz balanço
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ça, outros dois projetos de 
lei serão apreciados, ambos 
de autoria do vereador Tião 
Correa (PSDB): o projeto de 
lei 67/2024, que autoriza a 
prefeitura a criar Programa 
de Cursos de Primeiros So-
corros para proprietários e 
funcionários de restauran-
tes em Sumaré; e projeto 
84/2024, que institui o mês 
de orientação, conscienti-

zação, prevenção e comba-
te à nomofobia no âmbito 
do Município de Sumaré. 
A nomofobia é o descon-
forto ou angústia causada 
pela impossibilidade de co-
municação por meios vir-
tuais, aparelhos de telefo-
ne celular, computadores, 
tablets e outros aparelhos 
similares utilizados para 
comunicação.

com o mês anterior, quan-
do choveu 69 milímetros, 
a redução no volume foi de 
72,5%. Apesar do quadro, o 
abastecimento de água em 
Sumaré permanece estável.

Contudo, a combinação 
da falta de chuvas com as 
frequentes e atípicas ondas 
de calor (foram quatro ape-
nas neste ano), que levaram 
a um consequente aumento 
do consumo de água trata-
da, conduzem a um estado 
de atenção. Por isso, práti-
cas de consumo responsá-
vel são recomendadas para 
manter o padrão de abaste-
cimento normalizado.

“A estiagem, ainda mais 
por ter começado bem an-
tes do previsto, requer um 
cuidado ainda mais es-
pecial às boas práticas de 
consumo do dia a dia, seja 
por meio de reparo de va-
zamentos, controle de des-
perdícios e uso eficiente da 
água. Há medidas simples 
que, quando adotadas, são 
eficazes em períodos co-
mo o que estamos atraves-
sando, caracterizado por 
escassez de chuvas e com 
temperaturas mais eleva-
das que o comum para a 
época”, comenta Daniel 
Makino, gerente de Eficiên-
cia Operacional da BRK. 

Jogando JunTo pEla Água
As ações são detalha-

das no site da campanha 
Jogando Junto pela Água 
(www.jogandojuntopelaa-
gua.com.br), que a BRK 
mantém ativo para orien-
tar sobre consumo cons-
ciente. Entre elas estão fe-
char a torneira na hora de 

escovar os dentes ou de en-
saboar a louça, substituir a 
mangueira por baldes pa-
ra a lavagem de veículos e 
aproveitar a água da lava-
dora de roupas para limpe-
za de quintais.

No site é possível ainda 
acompanhar o volume de 
chuvas mês a mês e tam-
bém a condição dos ma-
nanciais que abastecem o 
município, que é atualiza-
da semanalmente. Nesta 
semana, o rio Atibaia ope-
ra com 1,70 metro de nível, 
enquanto o mínimo neces-
sário para operação é de 
1,20 metro.

A represa do Marcelo es-
tá com 71% de sua capaci-
dade, frente a um mínimo 
necessário de 38%. Já nas 
represas do Horto 1 e Hor-
to 2, as capacidades atuais 
são de 100% e 89%, enquan-
to os mínimos exigidos pa-
ra operação são de 64% e 
62%, respectivamente.

Consumo aumEnTa E 
produÇão baTE rECordE
Em abril, o volume de 

água tratada distribuída 
pela BRK em Sumaré foi 
10% maior que o registrado 
no mesmo mês de 2023. No 
balanço dos primeiros qua-
tro meses do ano, o volume 
acumulado de água distri-
buída a mais à população 
pelo sistema foi de 299 mi-
lhões de litros, o que signi-
fica 7% mais que o apurado 
no mesmo período de 2023. 
Essa quantidade acima da 
média histórica seria sufi-
ciente para abastecer cerca 
de 20 mil habitantes da ci-
dade por um mês.



No início de maio, a 
equipe de merendeiras 
terceirizadas das creches 
e berçários da rede muni-
cipal de ensino de Nova 
Odessa recebeu uma ca-
pacitação teórica e prática 
ministrada pela nutricio-
nista do Setor de Merenda 
Escolar, Juliana Pissaia Sa-
vitsky. O encontro teve co-
mo objetivo melhorar ain-
da mais os procedimentos 
teóricos e práticos, visando 
uma alimentação de quali-
dade para os mais de 5.300 
alunos da Rede.

Durante o treinamen-
to, foi ressaltada a impor-
tância da proteína animal 
na dieta infantil, visando o 
adequado desenvolvimen-
to e prevenção de anemia. 
Além disso, foi destacada a 
necessidade de seguir rigo-
rosamente as diretrizes da 
legislação federal que re-
gula a alimentação escolar, 
excluindo o açúcar e con-
trolando as porções.

De acordo com Julia-
na, a obesidade infantil 
é um fator agravante que 
vem fazendo parte da vi-
da das crianças atualmen-
te. “Quando o aluno come-
ça a criar o hábito da repe-
tição, a equipe é orientada 
a oferecer mais saladas, le-
gumes e carnes, que são 
alimentos que vão garan-
tir o aporte proteico. Nas 
repetições, evitamos dar 
excesso de carboidratos, 
pois não podemos contri-
buir com a obesidade in-
fantil e sabemos que, jun-

to com ela, surgem outros 
problemas, como diabe-
tes, aumento de colesterol 
e triglicerídeos”, explicou.

No primeiro dia de trei-
namento, o foco foi teórico, 
abordando temas funda-
mentais como as boas prá-
ticas de manipulação de 
alimentos, monitoramen-
to de temperaturas, clora-
ção de hortaliças e utensí-
lios, entre outras diretrizes 
estabelecidas pela legisla-
ção vigente. Já no segun-
do dia, a ênfase foi práti-
ca, com a elaboração e apri-
moramento de três cardá-
pios utilizados na merenda 
escolar municipal. A equi-
pe aprendeu a balancear 
as porções corretas e a dis-
posição dos alimentos nos 
pratos, visando não ape-
nas a qualidade nutricio-

nal, mas também a aceita-
ção pelos alunos.

Um dos desafios enfren-
tados é a seletividade ali-
mentar, por isso, a equipe 
foi orientada a oferecer va-
riedade e respeitar as parti-
cularidades dos alunos, vi-
sando sempre o trabalho de 
educação nutricional de ca-
da um, de acordo com suas 
necessidades.

CARDÁPIO
“Posso assegurar que o 

setor de merenda escolar 
junto à Prefeitura de Nova 
Odessa se empenha o má-
ximo que pode, de modo a 
assegurar que nossos alu-
nos que são o objetivo do 
nosso trabalho existir, se-
ja realizada da melhor ma-
neira possível”, finalizou a 
nutricionista.

Equipe da Merenda Escolar passa por 
capacitação feita por nutricionista

Equipe aprendeu a balancear as porções 
corretas e a disposição dos alimentos nos pratos
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Vacinação começou nesta segunda-feira (27) nas sete Unidades Básicas de Saúde do município, das 8h às 16h

Começou nesta segun-
da-feira (27) em Nova 
Odessa a Campanha Anual 
de Vacinação Contra a Po-
liomelite, a doença conhe-
cida como pólio ou parali-
sia infantil. Devem ser va-
cinadas crianças com ida-
de de zero até menores de 
cinco anos. A vacina está 
disponível nas sete UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de) do município.

A meta das equipes da 
Vigilância Epidemiológica 
e da Atenção Básica da Se-
cretaria Municipal de Saú-
de é vacinar todas as 3.136 
crianças da cidade com 
idades até os cinco anos. 
De acordo com a Secreta-
ria de Saúde do município, 
a imunização é fundamen-
tal para manter o Brasil li-
vre da doença, que pode 
causar sequelas graves e 
até mesmo a morte. 

Já o ‘Dia D’ de vacina-
ção contra pólio, promo-
vido sempre em um sába-
do, acontece em 8 de ju-
nho, das 8h às 16h, nas UBS 
(Unidades Básicas de Saú-
de) do Jardim São Jorge e 
do Jardim Alvorada. “Se-
rá uma oportunidade im-
portante para que os pais 
e responsáveis garantam a 
imunização de seus filhos 

de forma rápida e segura”, 
destacou a pasta.

“A campanha começou 
hoje (ontem) em todas as 
UBSs. O público-alvo são 
todas as crianças de zero a 
menores de 5 anos. Temos 
3.136 crianças de até cinco 
anos na cidade. A meta do 
Ministério da Saúde é vaci-
nar 95% dessa população, 
mas nós gostaríamos que 
todos os pais levassem es-
sas crianças para vacinar 
e protegê-las contra a pa-
ralisia infantil”, ressaltou a 
coordenadora da Vigilância 
Epidemiológica Municipal, 
Paula Mestriner.

Neste ano, a campanha 
se estende até 14 de junho, 
e todas as crianças dentro 
da faixa etária estabele-
cida devem ser imuniza-
das, independentemente 
de suas vacinas de rotina 
estarem em dia. A vacina 
contra a poliomielite é se-
gura e eficaz, protegendo 
não apenas a criança va-
cinada, mas também toda 
a comunidade ao reduzir a 
circulação do vírus.

“É importantíssimo que 
os responsáveis levem as 
crianças para vacinar con-
tra a pólio, para proteger 
as crianças da paralisia 
infantil, que ainda circu-
la em alguns países. Todas 
as crianças precisam estar 
vacinadas, porque mora-

Público-alvo contra a poliomielite são as crianças menores de 5 anos de idade

Nova Odessa quer imunizar 3,1 mil 
crianças de zero a cinco contra pólio

divulgação

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 1
Avenida Carlos Botelho, 
nº 3 - Centro

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 2
Rua São Paulo, nº 77
Jardim São Jorge

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 3
Rua Sigesmundo 
Andermann, nº 731
Jardim São Manoel

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 4
Rua Louis Francescon, 
nº 65
Jardim São Francisco

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 5
Rua das Imbuias, nº 513
Jardim Alvorada

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 6
Rua Aurélia de Paula 
Belinatti, nº 69
Jardim Marajoara

UBs (Unidade 
Básica de saúde) 7
Rua Alexandre Bassora, 
nº 833-651
Jardim Nossa Senhora 
de Fátima
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mos em uma região que re-
cebe muitos estrangeiros, e 
criança sem vacina é uma 
criança vulnerável a doen-
ças”, disse Paula.

No ano passado, os es-
forços de vacinação con-
tra a poliomielite resul-

taram em uma cober-
tura de 95,61% nas do-
ses em crianças menores 
de um ano. Já nas crian-
ças acima de um ano, es-
te índice atingiu a marca 
de 86,67%. “Embora ain-
da represente uma por-

centagem significativa, 
é importante que as fa-
mílias se conscientizem 
cada vez mais referente a 
importância de manter o 
calendário de vacinação 
sempre atualizado”, fina-
lizou a enfermeira.
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Fundo Social 
de Hortolândia 
arrecada mais de  
mil peças no Dia DCidades

Hortolândia realizou, 
neste final de semana, a 
1ª Etapa da Campanha de 
Castração de Animais 2024. 
A ação se estendeu por três 
dias, beneficiando 660 ani-
mais de estimação, em três 
diferentes locais de aten-
dimento: a sede do DPBEA 
(Departamento de Prote-
ção e Bem Estar Animal), 
no Chácaras Recreio 2000, 
na sexta-feira (24); o Giná-
sio Poliesportivo “Victor 
Savala”, no Jardim Nossa 
Sra. de Fátima, no sábado 
(25), e o Poliesportivo “Nel-
son Cancian”, na Vila Real 
Santista, no domingo (26). 

A cada dia, o atendimen-
to aos animais inscritos por 
meio do aplicativo do Pro-
grama Agenda Verde come-
çou por volta das 8h, respei-
tando a ordem de chegada. 
A previsão do departamen-
to é que a próxima etapa da 
campanha aconteça no se-
gundo semestre deste ano.

Durante o atendimen-
to, a equipe da Educação 
Ambiental da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável orien-
tou os tutores presentes so-
bre guarda responsável. 
“Ficamos muito satisfeitos 
com a realização do evento, 
pois tivemos a adesão es-
perada. Todas as vagas dis-

Hortolândia atende 660 animais 
domésticos em mutirão de castração

Ação gratuita, iniciada na última sexta, aconteceu em três locais diferentes da cidade
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Número de queimadas cresce 
mais de 1.000% em Hortolândia 
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Município registrou salto de cinco queimadas em 2023 para 59 nos primeiros meses de 2024, segundo 
o Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais; prefeitura realiza medidas para enfrentar o problema

Hortolândia enfrenta 
um aumento substancial 
no número de queimadas 
nos primeiros cinco meses 
de 2024. Dados compara-
tivos entre todo o ano de 
2023 e o período de janei-
ro a maio de 2024 mostram 
um crescimento alarmante 
desses incidentes, amplian-
do consequências ambien-
tais e de saúde.

A situação em Hortolân-
dia é considerada crítica. 
O município viu o núme-
ro de queimadas aumen-
tar de cinco em 2023 pa-
ra 59 no período analisado 
de 2024, um crescimento 
de 1.080%. Os números são 
do Inpe (Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais), do 
Governo Federal.

Nesta semana, meteo-
rologistas apontam a che-
gada de uma nova frente 
fria na região, que deixará 
as temperaturas mais bai-
xas e pode frear a alta das 
queimadas.

Os impactos das quei-
madas são diversos e pro-
fundos. Ambientalmen-
te, elas contribuem para a 
degradação do solo, a des-
truição da flora e fauna lo-
cais e o aumento das emis-

sões de gases de efeito estu-
fa, agravando as mudanças 
climáticas. Para a popula-
ção, a qualidade do ar dete-
riora-se, levando a proble-
mas respiratórios e outras 
complicações de saúde, es-
pecialmente entre grupos 
vulneráveis, como crian-
ças e idosos.

Ações sugeridas incluem 
campanhas de conscienti-
zação, reforço na fiscaliza-

ção e penalidades mais se-
veras para aqueles que pra-
ticam queimadas ilegais. 
Além disso, a cooperação 
entre governos municipais, 
estaduais e federais é es-
sencial para um enfrenta-
mento adequado do proble-
ma. O município tem rea-
lizado uma série de orien-
tações contra as queima-
das, que aumentaram tam-
bém devido à forte seca que 

atingiu a região nos primei-
ros meses do ano.

A vegetação extrema-
mente seca, resultado da 
escassez de chuvas, criou 
um ambiente altamente 
propenso a incêndios. Pa-
ralelamente, a prática de 
queimadas ilegais por parte 
de moradores agravou ain-
da mais a situação, contri-
buindo para a explosão no 
número de incidentes.

Em Hortolândia, a fim 
de intensificar o comba-
te às queimadas ilegais, a 
prefeitura realiza ações de 
sensibilização e conscien-
tização em pontos estraté-
gicos da cidade. Segundo 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, o trabalho 
começou em três bairros 
muito afetados por focos 
de incêndio: Jardim das 

Colinas, Terras de Santa 
Maria e Jardim São Felipe.

A ação foi desenvolvida 
por agentes ambientais, 
tanto do Departamento de 
Educação Ambiental quan-
to do Setor de Fiscalização. 
O objetivo foi sensibilizar 
a população sobre os ris-
cos que os incêndios repre-
sentam para a saúde huma-
na e também para a flora e 
fauna da cidade. Durante 
a ocorrência de queimada 
irregular e fora de contro-
le, a fumaça invade os am-
bientes de forma agressiva, 
causa desconforto às pes-
soas e afeta a respiração de 
crianças e idosos, que mui-
tas vezes precisam recorrer 
às UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) para passar por 
atendimento médico.

Levantamento realiza-
do pela Secretaria de Meio 
Ambiente mostra que, na 
maioria das vezes, os in-
cêndios são provocados 
por ação humana, seja por 
queima de folhas após var-
rição, seja por bituca de ci-
garro. Eles ocorrem próxi-
mos a matas ciliares, terre-
nos baldios e locais de des-
carte irregular de resíduos.

A administração munici-
pal ressalta que, em Horto-
lândia, realizar queimadas 
é crime ambiental, sujeito 
a multas, conforme prevê 
a lei municipal 2464/2010. 
As multas variam de 100 
a dez mil UFMHs (Unida-
des Fiscais Municipais de 
Hortolândia). Em núme-
ros atualizados, válidos em 
abril de 2024, isso equivale 
a valores entre R$453,85 e 
R$45.385,00. Neste ano, de 
janeiro a maio, foram emi-
tidas 152 multas por ocor-
rência de queimadas.

Queimadas aumentaram e têm maior incidência no Jardim das Colinas, Terras de Santa Maria e Jardim São Felipe
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poníveis foram preenchi-
das. Os tutores levaram os 
animais e os mesmos pas-
saram pelo procedimento 
de castração. Além disso, 
quem esteve no evento teve 
contato com as orientações 
sobre guarda responsável e 
esse trabalho é muito im-
portante para o departa-
mento, pois conscientiza 
a população sobre os cui-
dados necessários com os 
animais”, avaliou o diretor 
do DPBEA, Vanderlei Fer-
nando de Azevedo .

De acordo com o DPBEA, 
a castração é uma medi-
da benéfica para a saúde 

dos pets, uma vez que evi-
ta o surgimento de doen-
ças. A castração também 
evita que o animal tenha 
crias que, porventura, o tu-
tor não possa cuidar, preve-
nindo o crime de abando-
no dos animais.

PRocoN No BAIRRo
Em paralelo ao mutirão 

de castração para cuidar da 
saúde dos pets, no sábado, 
os tutores puderam apro-
veitar para tirar dúvidas 
e receber orientações na 
ação Procon (Programa de 
Defesa e Proteção do Con-
sumidor)no bairro, promo-

vida pelo órgão vinculado à 
Secretaria de Assuntos Jurí-
dicos de Hortolândia. 

A equipe atendeu a popu-
lação, em um estande mon-
tado na área externa do gi-
násio poliesportivo Victor 
Savala, e deu orientações 
sobre legislação, direitos 
do consumidor e questões 
relacionadas ao consumo. 

A diretora do órgão, Le-
nita Sostena de Souza, faz 
um balanço positivo da 
ação. “Muitas pessoas vie-
ram com seus pets para 
castração. Elas aproveita-
ram para ir ao nosso estan-
de para registrar reclama-

ções e em busca de orien-
tações e informações sobre 
vários temas e questões re-
ferentes a consumo e aqui-
sição de produtos ou ser-
viços”, explicou a diretora.

Entre os temas elencados 
pela diretora sobre os quais 
os consumidores apresen-
taram mais dúvidas e soli-
citaram informações está 
o do cartão de crédito. “Os 
consumidores pergunta-
ram bastante sobre crédi-
to rotativo de cartão de cré-
dito e cobrança abusiva de 
juros. A cobrança é, de fato, 
abusiva, mas é legal, ou se-
ja, permitida por lei. Sendo 
assim, orientamos os con-
sumidores a cancelar o car-
tão de crédito, caso não es-
teja mais usando-o, e a en-
trar em contato com a ope-
radora do cartão para dis-
cutir e negociar a dívida do 
rotativo”, salientou Lenita. 

Ainda segundo a dire-
tora, outros dois temas so-
bre os quais os consumido-
res buscaram orientação e 
informações foram garan-
tias referentes à compra de 
veículo usado ou semino-
vo, descontos e cobranças 
indevidas em benefícios de 
aposentados e pensionistas.

“No caso de compra de 
veículo usado ou semino-
vo, orientamos e esclarece-
mos os consumidores que 
as lojas que fazem esse ti-
po de venda têm que ofe-
recer garantia pelo veículo 
todo. E não dar apenas ga-
rantia para motor e câm-
bio, que é o que essas lojas 
geralmente oferecem”, res-
salta a diretora. 

SuSPENSão
O Procon de Hortolân-

dia reforça que suspendeu 
o atendimento presencial 
à população, a partir des-
ta segunda-feira (27). A 
suspensão é em virtude 
da mudança do órgão do 
Hortofácil para o novo Pa-
ço Municipal, que a Prefei-
tura inaugura nesta quarta-
-feira (29).

Durante esse período, a 
população poderá entrar 
em contato pelo WhatsApp 
do órgão – (19) 99635-4208. 
“Esse canal de comunica-
ção é somente para o envio 
de mensagens de texto”, re-
força a diretora.

Os consumidores tam-
bém poderão contatar o ór-
gão pelo e-mail procon@
hortolandia.sp.gov.br. Já 
o registro de reclamações 
deverá ser feito no site da 
Fundação Procon (https://
www.procon.sp.gov.br/). 
Ao acessar o site, clicar 
em “Espaço Consumidor” 
e, em seguida, “Acesso ao 
Sistema”. A diretora salien-
ta ainda que durante o pe-
ríodo os telefones do órgão, 
(19) 3965-1400 ramal 7034 e 
(19) 3819-1024, estarão de-
sativados.

A previsão é que o Pro-
con de Hortolândia reto-
me o atendimento presen-
cial no dia 10 de junho, às 
8h30. No novo Paço Mu-
nicipal, o órgão passará a 
funcionar no setor Praça de 
Atendimento, no andar tér-
reo do prédio Norte, que fi-
ca ao lado da Estrada Mu-
nicipal Sabina Baptista de 
Camargo.
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Estado abre licitação para compra 
de mais 12 mil câmeras corporais 
e tecnologia deve chegar à região
Além de ampliar a qualidade do som e imagens captados, dispositivos contarão com novas funcionalidades, como 
reconhecimento facial e leitura de placas de veículos; novo contrato vai ampliar em 18% o número de equipamentos

O Governo do Estado 
acaba de lançar um edital 
para a contratação de 12 
mil COPs (câmeras corpo-
rais portáteis) para a Polí-
cia Militar. Esse edital, se-
gundo o governo, “repre-
senta um avanço impor-
tante no uso das câmeras”, 
que serão utilizadas pe-
la tropa no enfrentamen-
to ao crime em diferentes 
regiões do estado. As tec-
nologias devem chegar às 
cidades da região.

Além de ampliar a qua-
lidade do som e imagens 
captados, o que permiti-
rá a integração com ou-
tras ferramentas de inteli-
gência policial, os equipa-
mentos contarão com no-
vas funcionalidades, como 
reconhecimento facial, lei-
tura de placas de veículos, 
melhoria na conectivida-
de, entre outras inovações 
em relação às atuais COPs.

“É importante reforçar 
que o acionamento das 
COPs é obrigatório e deve-
rá ser feito pelo próprio po-

equipamentos receberão melhoria na conectividade 
e outras inovações em relação às atuais COPs
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Fechando a programa-
ção de comemoração dos 
119 anos de fundação da ci-
dade, o Departamento de 
Cultura e Turismo de No-

va Odessa, inaugura nesta 
quarta-feira (29), das 17h 
às 22h, a nova Feira Notur-
na do Jardim Santa Luíza, 
Parque Triunfo e região. É 
a terceira Feira Noturna da 
cidade. A ideia partiu do ve-
reador Professor Antônio 

Teixeira (PSB) e ganhou o 
apoio e a autorização do 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD).

Com mais de 20 opções 
gastronômicas, de artesa-
nato e produtos diversos, 
a feira vai acontecer sema-

Nova Odessa inaugura nova 
Feira Noturna do Santa Luiza 
e região nesta quarta-feira 

Feira vai acontecer semanalmente, sempre às quartas-feiras 
à noite, no calçadão do Campo Municipal de Futebol do Triunfo

MAIS OPÇÃO 

divulgação

As novas câmeras con-
tarão com um sistema de 
‘buffer’ capaz de armaze-
nar imagens dos 90 segun-
dos anteriores à ativação. 
Ou seja, as câmeras perma-
necem operando continua-
mente e, ao serem aciona-
das para armazenar ima-
gens, elas incluirão grava-
ções retroativas, possibili-
tando o registro completo 
da ocorrência.

O conteúdo do edital co-
munica às empresas quais 
são as exigências técnicas 
que deverão seguir, mas 
não abrange as regras nor-
mativas e disciplinares que 
regulam a correta utiliza-
ção das COPs, ou seja, não 
exaure os procedimentos 
operacionais que são com-
pulsórios aos policiais.

“O acionamento segui-
rá rígidas regras estabe-
lecidas pela Polícia Mili-
tar a fim de garantir a ges-
tão operacional, a eficiên-
cia do sistema e a transpa-
rência na atuação dos poli-
ciais em campo. Qualquer 
desvio dessas normas re-
sultará em penalidades ao 
policial, que seguirão to-

dos os ritos de investiga-
ção e eventual punição es-
tabelecidos pela corpora-
ção para os casos de des-
vio de conduta”, destaca.

O armazenamento de 
toda captação das COPs, 
que é o utilizado no mode-
lo atual, acarreta em uma 
série de questões operacio-
nais que foram observadas 
durante sua execução co-
mo passíveis de aperfei-
çoamento. Entre elas, es-
tão os altos custos para o 
armazenamento e manu-
tenção do material de roti-
na, ou seja, aquele que não 
contempla nenhuma ocor-
rência, a maior incidência 
de problemas de autono-
mia de bateria das câme-
ras, além de comprometer 
severamente a privacidade 
de homens e mulheres, que 
têm situações privadas ex-
postas quando estão à ser-
viço e, portanto, com far-
damento e COP.

O novo contrato, além de 
ampliar em 18% o núme-
ro de câmeras, deve gerar 
uma economia entre 30% 
a 50% para o tesouro esta-
dual em relação ao anterior.

licial ao iniciar uma ocor-
rência. Caso, por qualquer 
motivo, este acionamento 
não ocorra, o agente res-
ponsável pelo despacho da 
ocorrência no Copom (Cen-
tro de Operações da Polí-

cia Militar) acionará a gra-
vação remotamente. Toda 
ocorrência é comunicada 
de imediato ao Copom e 
essa inovação do aciona-
mento à distância não de-
sobriga os policiais a liga-

rem o equipamento du-
rante as ações, mas ofere-
ce uma garantia adicional 
de que as COPs serão acio-
nadas assim que o policial 
entrar em ação”, informou 
nota do Estado.

Da Redação  l  nova odessa
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nalmente, sempre às quar-
tas-feiras à noite, no calça-
dão do Campo Municipal 
de Futebol do Triunfo, lo-
calizado na rua Irineu Jo-
sé Bordon. A organização 
é do Departamento de Cul-
tura e Turismo e da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico e Social.

“Essa nova feira notur-
na vai atender à população 
de cinco bairros – Jardins 
Santa Luíza, Parque Triun-
fo, Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, Jardim Terra No-
va e Residencial Fibra, e até 
mesmo do Jardim São Jor-
ge. São pessoas que viam 
o sucesso das outras duas 
feiras noturnas da cidade e 
que também queriam uma 
na região onde moram. 
Com certeza a população 
vai aprovar”, justificou o ve-
reador Professor Antonio.

“A nova feira noturna vai 
trazer uma ampla varie-
dade de expositores, que 
comercializarão em suas 
barracas as mais diversas 
opções gastronômicas, 
produtos artesanais e tam-

bém industrializados”, co-
mentou o responsável pelo 
Departamento de Cultura 
e Turismo do Município, 
Lucas Camargo.

Paralelamente, a feira no-
turna da rodoviária munici-
pal, no Centro, segue acon-
tecendo todas as quintas-fei-
ras, das 17h às 22h, assim co-
mo a Feira Noturna do Jar-
dim Santa Rita e Região, im-
plementada pela atual ges-
tão municipal, que aconte-
ce no estacionamento do Su-
permercados Paraná e que 
já consolidada, acontecen-
do sempre às sextas-feiras.

Desde 2022, as feiras 
noturnas são adminis-
tradas pela Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social em parce-
ria com o Departamento 
de Cultura. As inscrições 
para participar são fei-
tas de forma on-line, atra-
vés do link: https://forms.
gle/7VgDz9dcz3VCduCf8.

OPORTUNIDADES
De acordo com o prefei-

to Cláudio Schooder, esta 

é mais uma oportunida-
de que a gestão atual ofe-
rece para a população ge-
rar renda e conseguir em-
pregos. “As Feiras Noturnas 
são um sucesso absoluto em 
Nova Odessa, e fazem parte 
do nosso trabalho ampliar 
essas ações que promovem 
cultura, lazer e também for-
talecem o empreendedoris-
mo local, porque estamos 
atendendo feirantes da ci-
dade”, acrescentou.

“Na Festa de Aniversário 
da cidade, por exemplo, ti-
vemos mais de 40 feiran-
tes locais. Antigamente as 
barracas das nossas festas 
eram todas alugadas, vinha 
um pessoal de São Paulo, 
de Campinas, e o lucro ia 
todo para outras cidades. 
Mas agora abrimos exclu-
sivamente para nossos em-
preendedores, para que o 
dinheiro fique dentro do 
nosso município, incenti-
vando e valorizando o Co-
mércio local, gerando em-
pregos e renda para a nos-
sa população”, finalizou o 
prefeito Leitinho
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Anhanguera e Bandeirantes 
devem receber 900 mil veículos 
na Operação Corpus Christi 

Com o objetivo de fo-
mentar a saúde e seguran-
ça dos colaboradores mu-
nicipais, a Cipa (Comis-
são Interna de Prevenção 
de Acidentes e Assédio) e 
SESMT (Serviço Especia-
lizado em Engenharia de 
Segurança e Medicina do 
Trabalho) realizarão a Si-
pat 2024 (Semana Interna 
de Prevenção de Acidentes 
do Trabalho) da Prefeitura 
de Sumaré, entre os dias 10 
e 13 de junho.

As atividades serão no 
Anfiteatro do Centro Ad-

ministrativo de Nova Vene-
za, na avenida Brasil, 1.111, 
onde haverá palestras so-
bre saúde, qualidade de vi-
da, qualidade no trabalho, 
práticas de lian gong, além 
de show de prêmios.

“A segurança do nosso 
colaborador, assim como 
de qualquer trabalhador, 
é fundamental para ga-
rantirmos não só a saúde 
e bem-estar do próprio co-
laborador, mas também a 
efetiva prestação dos servi-
ços públicos à população. 
Valorizamos e respeitamos 
nosso servidor, nosso bem 
tão precioso, e trabalha-
mos para oferecer condi-

ções adequadas de serviço, 
honrando o compromisso 
que assumimos com o fun-
cionalismo. Convidamos 
os colaboradores para par-
ticiparem da programação, 
que foi preparada pelos ci-
peiros e pelo SESMT com 
o intuito de orientar e pre-
venir acidentes de traba-
lho, assim como incenti-
var a autoestima dos ser-
vidores”, comentou o pre-
feito Luiz Dalben.

O principal objetivo da 
Sipat é conscientizar os 
trabalhadores da impor-
tância da prevenção de 
acidentes e também sobre 
a saúde no trabalho.

Sumaré promove Sipat para cuidados com os servidores
SAÚDE E SEgURAnÇA

COnFIRA A pROgRAmAÇãO COmplEtA

Dia 10 de junho, a partir das 13 horas
- Palestra: “Melhora da Saúde Física, 
Mental e Emocional através da Pre-
venção e Tratamento do Estresse”- 
Vera Silvério de Paiva Silva, psicóloga.
 - Show de prêmios.

Dia 11 de junho
A partir das 8 horas
- Lian Gong.
- Palestra: “Segurança do Trabalho e 
Dependência Química” – Alexandra Au-
gusto Paulucci, psiquiatra.
- Palestra: “Prevenção de Agravos à 
Saúde Vocal no Ambiente de Traba-
lho: Dicas e Orientações – Pedro Hen-
rique Silva Carvalho, fonoaudiólogo.
- Show de prêmios.

 A partir das 13 horas
- Lian Gong.

- Palestra: “Primeiros socorros antes da 
chegada do Corpo de Bombeiros e Samu” 
– Andreza Cristina Macelari, coordena-
dora da Urgência e Emergência Móvel e 
Fixas da Secretaria Municipal de Saúde.
- Palestra: “O Valor da Autoestima no Am-
biente de Trabalho” – José Edson Cosme 
de Oliveira, psicólogo educacional.
- Show de prêmios.

Dia 12 de junho, a partir das 13 horas
- Palestra: “Segurança do Trabalho e 
Dependência Química” - Alexandre Au-
gusto Paulucci, psiquiatra.
- Palestra: “A Avaliação Biopsicosso-
cial e Enquadramento da Reserva PCD” 
– Eliana Passos, assistente social.
- Show de prêmios.

Dia 13 de junho, a partir das 8 horas
- Palestra: “A Aposentadoria do Ser-

vidor Público pelo Sumprev” – Fábio 
Gonçalves da Costa, gerente de bene-
fícios da Sumprev.
- Palestra: “O Valor da Autoestima no 
Ambiente de Trabalho” – José Edson 
Cosme de Oliveira, psicólogo educa-
cional.
- Show de prêmios.

A partir das 13h
- Palestra: “Primeiros socorros antes 
da chegada do Corpo de Bombeiros e 
Samu” – Andreza Cristina Macelari, 
coordenadora da Urgência e Emergên-
cia Móvel e Fixas da Secretaria Muni-
cipal de Saúde.
- Palestra: “A Aposentadoria do Ser-
vidor Público pelo Sumprev” – Fábio 
Gonçalves da Costa, gerente de bene-
fícios da Sumprev.
- Show de prêmios.
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Concessionária 
aponta que os 
horários de maior 
movimentação 
devem acontecer 
nesta quarta-feira, 
quinta e domingo 

A Autoban - concessio-
nária que administra o sis-
tema Anhanguera-Bandei-
rantes - estima a circulação 
de aproximadamente 900 
mil veículos nas duas ro-
dovias durante a ‘Operação 
Corpus Christi’, entre saída 
e chegada à Capital, entre 
zero hora desta quarta-fei-
ra (29) e 24 horas de domin-
go, 2 de junho, entre saída 
e chegada à Capital.

A empresa informou que 
durante todo o feriado o 
CCO (Centro de Controle 
Operacional) da concessio-
nária vai monitorar 24 horas 
por dia todo o sistema viá-
rio, em conjunto com o Po-

Centro de Controle Operacional da concessionária vai monitorar 24 horas por dia todo o sistema viário

divulgação
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As obras de recuperação 
de pavimento serão realiza-
das das 22h de quinta-fei-
ra (30) às 5h de sexta-feira 
(31), das 22h de sexta-fei-
ra (31) às 5h de sábado (1) e 
das 22h de sábado (1) às 5h 
de domingo (2). 

Os pontos são, na via 
Anhanguera, no sentido 
Interior – Norte e Capital - 
Sul nas cidades de Cajamar, 
Campinas e Sumaré. Já na 
rodovia dos Bandeirantes, 
as intervenções acontecem 
no sentido Interior – Norte 
e Capital - Sul, apenas em 
São Paulo.

Por meio do aplicativo 
de mensagens whatsApp é 
possível obter informações 
sobre condições de tráfego 
e solicitar serviços como au-
xílio mecânico, resgate ou 
informar ocorrências nas 
rodovias. O número de te-
lefone é (11) 4589-3999.

O canal integra o SOS 
Usuário da concessionária, 
que já conta com o Disque 
CCR Autoban, com atendi-
mento telefônico a partir do 
número 0800 055 55 50 ou 
por meio dos 544 telefones 
de emergência instalados a 
cada quilômetro de rodo-
via, além das câmeras de 
monitoramento de tráfego.

Para utilizar o serviço pe-
lo WhatsApp, o cliente deve 
salvar o número (11) 4589-
3999. O botão WhatsApp, 
presente na versão mobile e 
desktop do site da Autoban 
(rodovias.grupoccr.com.br) 
direciona o cliente para o 
aplicativo ou versão web.

lícia Militar Rodoviária, por 
meio dos equipamentos do 
sistema de monitoramento 
de tráfego, que incluem 110 
câmeras de circuito fechado 
de TV, sistema analisador 
de tráfego com 195 faixas, 
nove estações de meteoro-
logia, além de 31 painéis de 
mensagens variáveis fixos.

mAIOR mOvImEntAÇãO
Segundo a Autoban, os 

horários de maior movi-
mento no trecho adminis-
trado pela concessionária 
estão previstos para a quar-
ta-feira (29) das 16h às 20h, 
na quinta-feira (30) das 9h 
às 13h e no domingo (2) das 
12h às 21h. 

Na quinta-feira e no do-
mingo, das 14h às 22h, os 
caminhões que seguirem 
para a Capital pela rodo-
via dos Bandeirantes de-
vem utilizar a rodovia 
Anhanguera no trecho 
do quilômetro 48 ao qui-
lômetro 23, entre Jundiaí 
e São Paulo, acessando a 

rodovia pela saída 48 da 
Bandeirantes. 

“Essa operação v isa 
melhorar a distribuição 
do tráfego nas rodovias. 
A concessionária presta-
rá apoio à fiscalização fei-
ta pela Polícia Militar Ro-
doviária”, informou a con-
cessionária.

A Justiça de Sumaré de-
terminou a reintegração 
de posse de 18 lotes da Vila 
Soma em favor da empresa 
Fema, proprietária da área. 
A decisão judicial não foi 
bem recebida pelos ocu-
pantes dos lotes, que não 
assinaram contrato com a 
empresa, diferentemente 
do restante dos morado-
res do bairro.

Em resposta à decisão, 
manifestantes interditaram 
ruas e queimaram pneus na 
tarde deste domingo (26), 
demonstrando desconten-
tamento com a ordem de 
despejo. Alexandre Man-
dl, advogado da associação 
dos moradores da Vila So-
ma, afirmou que a maioria 
do bairro está devidamente 
regularizada junto à prefei-

tura e ao cartório de regis-
tro de imóveis. Ele destacou 
que, após negociações com 
a empresa, a assinatura dos 
contratos permitiu aos mo-
radores a obtenção da CRF 
(Certidão de Regularização 
Fundiária).

Em nota, a coordenação 
da Vila Soma informou que 
‘foi surpreendida com um 
ato de protesto na entrada 
do bairro’ realizado por 15 
pessoas. “A coordenação 
lamenta profundamente 
que, por questões infun-
dadas e interesses políti-
cos, as pessoas que mais 
nos ajudaram no momen-
to mais delicado do bairro 
estejam sofrendo ataques 
do tipo em um ano eleito-
ral”, informou. 

Segundo Mandl, são 2.774 
famílias no bairro, que es-
tá em processo de finaliza-
ção da implantação de in-

fraestrutura, incluindo sa-
neamento, energia e asfalto. 
O advogado declarou des-
conhecer os motivos pelos 
quais as 18 famílias não as-
sinaram o contrato com a 
Fema, o que levou a empre-
sa a buscar judicialmente a 
recuperação dos lotes.

A coordenação reforçou 
que mais de mil famílias 
já receberam as suas escri-
turas e, atualmente, con-
tam com energia elétrica 
regular, transporte públi-
co e um módulo de saúde. 
A rede de água e esgoto está 
em fase de instalação e, em 
breve, será feito o asfalto. 

“Coincidentemente, o fa-
to de hoje (domingo) se deu 
após a empresa Fema, pro-
prietária que arrematou a 
área da Vila Soma e vendeu 
para as famílias, pedir, na 
Justiça, a reintegração de 18 
dos quase três mil lotes do 

Justiça de Sumaré ordena reintegração de 
posse de 18 lotes na Vila Soma; grupo protesta

Grupo queimou pneus e interditou entrada 
da Vila soma durante protesto neste domingo

DESCOntEntAmEntO 
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gociação de compra e ven-
da, a empresa responsável 
acionou a Justiça para re-
querer os terrenos. 

“As famílias da Vila So-
ma sempre tiveram conhe-
cimento sobre os riscos de 
reintegrações individuais 
no caso do não pagamento 
dos lotes. Tal informação 
foi amplamente divulgada 
em diversas reuniões e as-
sembleias com ampla par-
ticipação da população”, 
pontuou. 

“A coordenação refor-
ça que segue disponível 
e aberta ao diálogo, como 
sempre fez com cada um 
dos moradores, e dispos-
ta em encontrar uma so-
lução passível para ambas 
as partes”, acrescentou a 
coordenação.

Durante a manifesta-
ção deste domingo, o gru-
po usou faixas de protesto, 
uma delas citando o nome 
do vereador Willian Sou-
za (PT). O parlamentar foi 
procurado para comentar 
o assunto, mas até o fecha-
mento desta edição não se 
manifestou.

bairro. A medida tomada 
pela Fema ocorreu após os 
ocupantes dos lotes não se 
manifestarem no processo 
de compra e venda, mesmo 
com inúmeras tentativas da 
coordenação do bairro e da 
Fema para negociar, com 

diferentes condições”, in-
formou a nota. 

A coordenação acrescen-
tou que, como não houve 
interesse ou manifestação 
por parte dos atuais ocu-
pantes dos lotes, manifes-
tando desinteresse na ne-
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Campanha do Agasalho: Hortolândia 
arrecada mais de 1,3 mil peças no Dia D

A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia iniciou a cam-
panha de vacinação contra 
a paralisia infantil (polio-
mielite) nesta segunda-fei-
ra (27). A imunização é fei-
ta das 8h às 15h30 nas UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de) do município. A campa-
nha vai até o dia 14 de junho.

A coordenadora do Pro-
grama de Imunização da 
Secretaria de Saúde, Ana 
Paula Fernandes, expli-
ca que a campanha é pa-
ra imunizar crianças de 
um a menos de cinco anos 
de idade. A meta da cam-

panha é vacinar 95% das 
crianças dessa faixa etária.

Outro lembrete impor-
tante para famílias e res-
ponsáveis anotarem na 
agenda. Neste ano, o ‘Dia 
D’ da campanha acontece-
rá em Hortolândia no sába-
do (8 de junho). O ‘Dia D’ se-
rá nas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) Amanda II, 
Campos Verdes, Dom Bru-
no Gamberini, Novo Ângulo 
e Rosolém. De acordo com 
a coordenadora, no Dia D 
também serão feitas as imu-
nizações do Calendário Na-
cional de Vacinação, con-
tra gripe, covid-19 e den-
gue. Esta última será feita 
somente na UBS Rosolém.

doSeS
As crianças devem tomar 

três doses da VIP (vacina 
inativada Poliomielite), que 
é aplicada com seringa. A 
primeira dose é aos dois 
meses. Já a segunda dose é 
aos quatro meses. Por fim, 
a terceira é aos seis meses. 
Depois, a criança precisa 
receber duas doses de re-
forço da VOP (vacina oral 
Poliomielite), que é a vaci-
na em gotas. A primeira do-
se é aos 15 meses e a última 
com quatro anos.

A coordenadora Ana 
Paula Fernandes reforça 
a orientação que as crian-
ças que já tenham recebi-
do as três doses da VIP po-

dem receber a VOP. Caso a 
criança estiver faltante com 
alguma das doses da VIP, 
deve primeiro completar 
a imunização da VIP para 
então poder receber a VOP.

A Saúde de Hortolândia 
reforça a importância de 
proteger a população in-
fantil contra a Poliomieli-
te, doença popularmente 
conhecida no Brasil como 
Paralisia Infantil. A doen-
ça provoca a paralisia dos 
membros inferiores. Graças 
às campanhas de vacina-
ção massiva realizadas no 
Brasil, a coordenadora res-
salta que o país não regis-
tra nenhum caso da doen-
ça desde 1988.

Hortolândia inicia vacinação contra paralisia infantil
NaS uBSS
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
SOROCABA/SP – 19 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Sorocaba, rece-
be inscrições até o dia 06 de junho, pa-
ra o cargo de Agente. O salário é de R$ 
2824,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

PIRACICABA/SP – 51 VAGAS - A Se-
mae Piracicaba - Serviço Municipal de 
Água e Esgoto, recebe inscrições até o 
dia 13 de junho, para diversos cargos. Os 
salários variam entre R$ 2619,00 Até R$ 
8064,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.
 
PIRACICABA/SP – 10 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Piracicaba, recebe 
inscrições até o dia 13 de junho, para di-
versos cargos. Os salários variam entre R$ 
2827,00 Até R$ 3865,00. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br.

MAUÁ/SP – 315 VAGAS - A Funda-
ção ABC Mauá, recebe inscrições até o 
dia 16 de junho, para diversos cargos. Os 
salários são entre de R$ 1412,00 Até R$ 
4335,00. Inscrições através do site www.
gsaconcursos.com.br. 

JACAREÍ/SP – 10 VAGAS - A GCM – 
Guarda Civil Municipal de Jacareí, recebe 

tre R$ 1554,00 Até R$ 10948,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br. 

SANTOS/SP – 60 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Santos, recebe inscri-
ções até o dia 20 de junho, para o car-
go de agente. O salário é de R$ 4001,00. 
Inscrições através do site www.instituto-
mais.org.br.

JUNDIAÍ/SP – 11 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Jundiaí, recebe 
inscrições até o dia 05 de junho, pa-
ra o cargo de professor. O salário é de 
R$ 6434,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br.

SETE BARRAS/SP – 60 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Sete Barras, recebe 
inscrições até o dia 03 de junho, para di-
versos cargos. Os salários variem entre R$ 
1412,00 Até R$ 4192,20. Inscrições atra-
vés do site www.avancasp.org.br.

ITAPEVA/SP – 1947 VAGAS - A SME 
- Secretaria Municipal da Educação de 
Itapeva, recebe inscrições até o dia 02 
de junho, para o cargo de professor. 
Faixa salarial não divulgada. Inscrições 
através do site https://caipimes.sele-
cao.net.br. 

inscrições até o dia 30 de maio, para car-
go de guarda. O salário é de R$ 3176,00. 
Inscrições através do site www.ildesen-
volvimento.com.br. 

ARAÇARIGUAMA/SP – 20 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Araçariguama, 
recebe inscrições até o dia 17 de junho, 
para diversos cargos. Os salários são en-
tre R$ 1627,00 Até R$ 4480,00. Inscrições 
através do site www.avancasp.org.br.

CAPIVARI/SP – 22 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Capivari, recebe inscri-
ções até o dia 13 de3 junho, para diver-
sos cargos. Os salários são de R$ 2672,00 
Até R$ 17382,00. Inscrições através do si-
te www.ibamsp-concursos.org.br. 

MONTE ALTO/SP – 103 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Monte Alto, re-
cebe inscrições até o dia 04 de junho, pa-
ra diversos cargos. Os salários variam en-

Ação solidária promovida em 
parceria com a emissora EPTV foi 
responsável pela arrecadação de 885 
peças de roupas e 457 cobertores

O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia realizou, neste sábado 
(25), o Dia D da Campa-
nha do Agasalho. A ação 
solidária promovida em 
parceria com a emissora 
EPTV foi responsável pela 
arrecadação de 885 peças 
de roupas e 457 coberto-
res. O ponto de coleta das 
doações foi a Secretaria 
de Serviços Urbanos, no 
Remanso Campineiro. O 
evento solidário compôs 
as atividades em comemo-
ração ao aniversário de 33 
anos de Hortolândia.

O “Dia D da Campanha 
do Agasalho” chega, nes-
te ano, à quarta edição. 
Durante a coleta das doa-
ções, promovida pelo sis-
tema drive-trhu, o público 
colaborou com cobertores, 
mantas, blusas, casacos, en-
tre outros itens diversos. A 
mobilização solidária inte-

gra a Campanha do Agasa-
lho 2024, lançada em abril 
deste ano pelo Fundo So-
cial de Hortolândia.

Presente no Dia D, o 
prefeito de Hortolândia, 
Zezé Gomes (Republica-
nos), enfatizou que a cam-
panha continuará arreca-
dando doações em dife-
rentes pontos da cidade. 

“Agora está chegando o 
frio. Vamos ser solidários 
e doar aquele cobertor ou 
agasalho que está esqueci-
do no guarda-roupa. Cui-
dar das pessoas é a marca 
do nosso Governo e, por 
isso, convidamos as pes-
soas a praticarem este ges-
to de solidariedade, aju-
dando aqueles que mais 
precisam”, declarou.

A presidente do Fundo 
Social de Hortolândia, Ma-
ria dos Anjos, destacou a 
participação da população 
na ação solidária. “Senti-
mos muita gratidão por 
este momento ímpar, em 

que, mais uma vez, a soli-
dariedade fez toda a dife-
rença. Graças a participa-
ção de cada um poderemos 
atender quem mais precisa 
neste inverno. Ações como 
esta aquecem nossa alma e 

são fundamentais para for-
talecer nossa comunidade, 
promovendo a solidarieda-
de e o cuidado com o pró-
ximo. Cada doação recebi-
da faz uma diferença sig-
nificativa, levando calor e 

conforto para muitas famí-
lias. Agradecemos imensa-
mente a todos que se en-
volveram e contribuíram 
para esta causa tão im-
portante”, comentou Ma-
ria dos Anjos.

drive Thru: público colaborou com cobertores, mantas, blusas, casacos, entre outros itens para o inverno
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Crianças de um a menos de cinco anos já 
estão recebendo a vacina em Hortolândia

divulgação

“Graças a 
participação de 

cada um poderemos 
atender quem 
mais precisa”



estaduais e municipais

Deputado Dalben garante Escola 
Cívico-Militar para Sumaré, 
Paulínia e região de Campinas

A Assistência Social de 
Sumaré participou de uma 
capacitação promovida pe-
lo FNAS (Fundo Nacional 
de Assistência Social) pa-
ra aprimorar a aplicação de 
recursos destinados às pes-
soas em situação de vulne-
rabilidade social. O even-
to, parte do projeto Execu-
ta SUAS (Sistema Único de 
Assistência Social), ocorreu 
nesta segunda-feira (27), em 
Atibaia, reunindo represen-
tantes de 65 municípios.

O objetivo da capacitação 
foi detalhar as regras e exi-
gências para que os repas-
ses de recursos sejam mais 
eficientes e atinjam direta-
mente a população necessi-
tada. A iniciativa enfatizou 
a importância de manter os 
dados do CadSuas atualiza-
dos para agilizar os repasses 
aos municípios.

A secretária de Desenvol-
vimento Social do Gover-
no de São Paulo, Andrezza 
Rosalém Vieira, destacou a 
necessidade de uso eficien-
te dos recursos na política 

pública de Assistência So-
cial. “Precisamos dar cla-
reza, importância e visibi-
lidade para a política pú-
blica da Assistência Social. 
Entendemos que ela é uma 
política nova, e estamos fa-
lando com técnicos e ges-
tores para melhorar a efi-
ciência do gasto público. O 
principal é valorizar técni-
cos e gestores, pois a melho-
ria da oferta da política pa-
ra as pessoas mais vulnerá-
veis começa na nossa área 
de gestão financeira. Capa-
citações como essa, focadas 
na melhoria e na efetividade 
do gasto, devem ser conti-
nuamente fortalecidas. Elas 
ajudam a melhorar a oferta 
do serviço e a aumentar as 
equipes nos Cras e Creas, 
operando uma boa políti-
ca”, afirmou Vieira.

Ela também ressaltou 
a importância das parce-
rias entre governo federal, 
técnicos e municípios pa-
ra implementar uma polí-
tica pautada pela informa-
ção. “Uma política pública 
pautada pela qualidade da 
gestão é essencial para ofe-
recer bons serviços. Só as-

Sumaré participa de capacitação para aprimorar 
assistência a pessoas em vulnerabilidade social

troca de experiências

Objetivo do evento foi detalhar regras e exigências para que repasses 
de recursos sejam mais eficientes e atinjam a população necessitada
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Para o prefeito Luiz Dalben, essa é mais 
uma excelente notícia para a cidade, que 
já é muito grata por tantas conquistas 
intermediadas pelo parlamentar

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) participou na tar-
de desta segunda-feira 
(27), no Palácio dos Ban-
deirantes, da sanção da 
lei que cria as Escolas Cí-
vico-Militares nas redes 
municipais e estaduais de 
São Paulo. Ainda duran-
te a solenidade, o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), atendendo 
ao pedido do parlamentar, 
garantiu a implantação de 
unidades em Paulínia, Su-
maré e outras cidades da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas).

“A escola cívico-militar 
chega para complementar 
a grade escolar já existen-
te nas escolas municipais e 
estaduais, se colocando co-
mo mais um instrumento 
importante na qualificação 
dos nossos jovens, garantin-
do melhorias no aprendiza-
do, no ambiente escolar e na 
redução da violência esco-
lar. É o Estado de São Paulo 
saindo na frente e inovan-
do”, disse o deputado, pa-
rabenizando o governador 
Tarcísio pela iniciativa.

Em seu discurso no Pa-
lácio dos Bandeirantes, o 
governador Tarcísio enfa-
tizou que “Dirceu Dalben 
vai levar (a iniciativa) pa-
ra Sumaré e Paulínia”. A Dalben parabenizou governador Tarcísio pela aprovação da lei  
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sim alcançaremos aqueles 
que são mais vulneráveis.”

Representando a prefei-
tura de Sumaré, a psicólo-
ga Raissa Rego Martins, da 
pasta de Assistência Social, 
participou das orientações 
e trocas de experiência du-
rante a capacitação. Foram 
destacados diversos tipos 
de transferências de recur-
sos, como repasses fundo 
a fundo regulares e auto-
máticos através de serviços, 
programas e apoio à ges-
tão; e repasses por emenda 
parlamentar e transferên-

cias voluntárias por meio 
de convênios e contratos 
de repasse para incremen-
to temporário e aquisição 
de equipamentos e mate-
riais permanentes.

Os representantes do 
Governo Federal esclare-
ceram condições necessá-
rias para o recebimento de 
recursos do FNAS, incluin-
do a constituição do conse-
lho de assistência social, a 
elaboração do plano de as-
sistência social, a criação 
e funcionamento do fun-
do com alocação de recur-

sos próprios do tesouro no 
orçamento, e a criação de 
unidade orçamentária pa-
ra cada Fundo de Assistên-
cia Social.

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) mencionou a impor-
tância dessa capacitação 
para o município de Suma-
ré. “Participar dessa capa-
citação é fundamental pa-
ra que possamos aprimo-
rar a aplicação dos recursos 
destinados à assistência so-
cial e garantir que eles real-
mente cheguem às pessoas 
que mais precisam. A atua-

implantação de escolas cí-
vico-militares no Estado 
teve projeto aprovado na 
Alesp (Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Pau-
lo), com apoio e voto favo-
rável do parlamentar. 

“Obrigado, Dirceu, por 
esse voto de confiança. Eu 
tenho certeza de que (a es-
cola cívico-militar) vai fa-
zer a diferença no nosso Es-
tado, vai fazer a diferença 
para os nossos jovens, que 
terão aí uma oportunidade 
de ter um ensino de melhor 
qualidade e de alcançar um 
futuro, que é o que a gente 
deseja para eles”, destacou 
o governador.

Para o prefeito de Suma-
ré, Luiz Dalben (PSD), essa 
é mais uma excelente no-
tícia para Sumaré, que já é 
muito grata por tantas con-
quistas intermediadas pelo 
deputado junto ao Governo 
do Estado. 

“Fico muito feliz com a 
viabilidade deste mode-
lo de ensino para a cida-
de, que vai somar ao exce-
lente trabalho já realizado 
e qualificar ainda mais os 
serviços educacionais ofe-
recidos aos nossos alunos. 
Agradeço ao deputado Dal-
ben por intermediar e pe-
dir ao governador Tarcísio 
de Freitas a implantação da 
Escola Cívico-Militar para 
Sumaré”, reforçou o Chefe 
do Executivo.

Aconteceu na noite da 
quinta-feira (23) a comemo-
ração dos 37 anos da Ban-
da Sinfônica Municipal Pro-
fessor Gunars Tiss de Nova 

Odessa. O espetáculo acon-
teceu no Teatro Municipal 
Divair Moreira, no Jardim 
das Palmeiras, e atraiu cen-
tenas de fãs da corporação, 
que já gravou quatro CDs 
e que é conhecida nacio-
nalmente por seus arran-

Banda Sinfônica 
de Nova Odessa 
comemora 37 anos 
na última semana 

conhecida nacionalmente 
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lização das regras e a troca 
de experiências são essen-
ciais para a melhoria con-
tínua dos nossos serviços. 
Estamos comprometidos 
em implementar as melho-
res práticas de gestão pa-
ra oferecer um atendimen-
to de qualidade e alcançar 
as pessoas em situação de 
vulnerabilidade em nossa 
cidade”, afirmou.

A presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Sumaré, Mara Dal-
ben, disse que a participa-
ção de Sumaré na capaci-
tação é um marco impor-
tante para a gestão do setor. 
“Capacitações como essa 
sempre fornecem valiosas 
orientações e troca de ex-
periências com outros mu-
nicípios, o que certamen-
te enriquecerá nossas es-
tratégias e ações. Estamos 
alinhados no compromisso 
de implementar as melho-
res práticas de gestão, va-
lorizando nossos técnicos 
e gestores para que possa-
mos continuar desenvol-
vendo uma política de as-
sistência social eficiente e 
humanizada”, pontuou.

jos para músicas pop.
O evento, promovido pelo 

Departamento de Cultura e 
Turismo, foi aberto a toda a 
população e contou com a 
presença do maestro Mar-
co Almeida Jr., dos solistas 
Felipe Santos, na flauta, e 
Felipe Coelho no trombone.

Para Eliéber Maciel, que 
prestigiou o evento, “inves-
tir em Cultura é investir no 
bem-estar do povo”, disse. “É 
muito legal saber que nos-
sa cidade possui governan-
tes que observam este as-
pecto e proporcionam mo-
mentos como este para sua 

população. Parabéns à nos-
sa querida Nova Odessa por 
seus 119 anos, e parabéns a 
‘nossa’ Banda Sinfônica pe-
los seus 37 anos de existên-
cia”, afirmou o morador.

“É uma experiência mui-
to gratificante poder partici-
par e prestigiar uma banda 
com uma história tão signi-
ficativa para nossa cidade. 
A harmonia entre todos os 
integrantes da banda com 
seus respectivos instrumen-
tos traz consigo uma melo-
dia muito agradável”, disse 
Gabriela Piologo, também 
presente ao concerto.

De acordo com o respon-
sável pelo Departamento 
de Cultura e Turismo de 
Nova Odessa, Lucas Ca-
margo, “a Banda Sinfôni-
ca Municipal é um grande 
orgulho para Nova Odessa, 
e hoje, inclusive, é conside-
rada um patrimônio mate-
rial e cultural do municí-
pio, sob apoio da gestão do 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho”, declarou.

“Quero agradecer a to-
dos por estarem presentes 
nesta data tão especial, que 
é o aniversário da Banda. E 
quero agradecer também 

todo o apoio do nosso di-
retor Lucas Camargo e do 
nosso prefeito Leitinho por 
ter investido em nossa cul-
tura”, finalizou o maestro 
Marco Almeida Jr.

A Banda Sinfônica reali-
zou sua apresentação de co-
memoração de seus 37 anos 
com um repertório cuida-
dosamente selecionado, que 
abrangeu peças sinfônicas 
clássicas e contemporâneas, 
que tinham como objetivo 
levar seus espectadores a 
uma jornada sonora única, 
repleta de emoções e mo-
mentos memoráveis.



Acusado estava na poltrona ao lado da vítima e passou a se masturbar; namorado foi avisado e acionou a Polícia Militar

A Polícia Militar de Su-
maré prendeu um homem 
acusado de importunação 
sexual na tarde deste do-
mingo (26), na avenida Jú-
lia Vasconcelos Bufarah, 
no Centro da cidade. De 
acordo com a denúncia, o 
acusado estava se mastur-
bando ao lado de uma mu-
lher dentro de um ônibus 
de turismo que retornava 
da Capital. 

A equipe da PM foi acio-
nada para atender uma 
ocorrência de importuna-
ção sexual na qual o soli-
citante informava que um 
homem sentou ao lado de 
sua namorada enquanto 
viajava da cidade de São 
Paulo para Sumaré. Du-
rante um momento da via-
gem, o passageiro come-
çou a se masturbar ao la-
do da vítima. 

Constrangida, a mulher 
deixou a poltrona e sentou 
no fundo do ônibus. Ela en-
tão avisou o namorado sobre 
o ocorrido através de aplica-
tivo de mensagens. O rapaz 
ligou imediatamente para a 
polícia e fez a denúncia. 

Uma equipe de policiais 
militares conseguiu inter-
ceptar o ônibus e o suspei-
to foi abordado. Ao ser per-
guntado sobre o ocorrido, 
ele negou o fato, no entanto, 
foi verificado em sua passa-
gem que a poltrona reserva-
da para sua viagem era nú-
mero 39, porém, ele se sen-
tou na de número 30, ao lado 
da vítima, que tinha sua va-
ga na poltrona de número 31. 

O homem foi conduzido 
ao Plantão Policial de Su-
maré. Na unidade foi veri-
ficado que o acusado pos-
suía um mandado de prisão 
por lesão corporal. Ele per-
maneceu detido à disposi-
ção da Justiça. Acusado foi levado ao Plantão e ficou detido por haver um mandado de prisão em aberto contra ele

Suspeito de importunar sexualmente 
mulher em ônibus é preso em Sumaré

Policiais militares de Su-
maré prenderam um ho-
mem e apreenderam um 
adolescente com um carro 
furtado neste domingo (26), 
no Jardim Picerno. Os sus-
peitos, ao notarem a pre-
sença da viatura, tentaram 
fugir a pé.  A equipe policial 
recebeu informações via re-
de que o Fiat/Punto, produ-
to de furto pela cidade de 

Americana, havia acabado 
de passar pelo radar na rua 
Goiânia, por Nova Odessa, 
tomando sentido do Jardim 
Picerno. Os militares locali-
zaram o veículo quando ele 
trafegava pela rua da Saú-
de, ocupado por dois ho-
mens que tentaram fugir a 
pé quando viram a viatura. 
Na fuga, os suspeitos dis-
pensaram a chave do car-
ro. Durante a abordagem, o 
motorista, identificado co-
mo maior de idade, infor-

mou que havia ‘pegado’ o 
automóvel em Americana 
e seguiu para Sumaré. O 
adolescente informou que 
o condutor foi até sua casa 
e o chamou para ‘dar uma 
volta’ de carro. 

Os dois foram encami-
nhados até o Plantão Poli-
cial de Sumaré. Na unida-
de, o adulto foi preso por 
receptação e corrupção de 
menores. O adolescente foi 
ouvido e liberado aos seus 
responsáveis.

Homem é preso e adolescente 
apreendido com carro furtado

Acusado foi autuado por receptação e corrupção de menores; carro foi apreendido

jardim picerno

divulgação

choque entre carro e motos deixa 1 morto
Um acidente com duas motos e um carro deixou um homem 
morto e dois feridos na rodovia Wilson Finardi, em Mogi Mi-
rim, nesta segunda-feira (27). O condutor da moto bateu de 
frente contra um furgão, ele foi arremessado para as margens 
da rodovia. Outra moto, que trafegava pela estrada, também 
se envolveu no acidente.
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Um homem foi preso 
com um veículo furta-
do e as placas adultera-
das na noite deste domin-
go (26), no Jardim Aman-
da, em Hortolândia. Po-
liciais militares estavam 
na avenida Brasil quan-
do avistaram o suspeito 
que entrou rapidamente 
no Hyundai/HB20. 

A equipe fez a aborda-
gem e ao pesquisar pla-
cas e chassi, constataram  
que o carro era produto de 
furto. Questionado sobre o 
motivo da pressa, ele con-

tou que o veículo era fur-
tado e receberia o valor de 
R$5 mil para deixá-lo no 
bairro São Clemente, em 
Monte Mor. 

No interior do carro, foi 
localizado o recibo com o 
emplacamento original e, 
após consulta via Copom, 
foi constatado que era pro-
duto de furto em Campi-
nas no dia 17 de maio.

pLanTÃo poLiciaL
O suspeito foi conduzi-

do até o plantão policial de 
Hortolândia, um boletim 
de ocorrência de recepta-
ção foi registrado e o acu-
sado ficou detido.

PM prende suspeito e recupera 
carro furtado no Jardim Amanda 

Carro era furtado e acusado receberia R$ 5 mil 
para deixá-lo no bairro São Clemente, em Monte Mor

divulgação

adULTerado

A Polícia Militar pren-
deu um homem por tenta-
tiva de roubo neste sábado 
(25), na rua Dom Barreto, 
na Vila Maluf, em Sumaré. 
O acusado tentou roubar 
um pedestre, mas a ação 
foi frustrada quando a ví-
tima entrou em luta cor-
poral com ele. 

Os policiais militares 
foram informados via Co-
pom para atender uma 
ocorrência de roubo a pe-
destre. Ao chegar no local, 
em contato com a vítima, 

ela contou que um homem 
havia tentado roubar sua 
carteira e simulou estar 
com uma faca, em segui-
da os dois entraram em lu-
ta e o suspeito fugiu. 

A equipe, em posse das 
características do acusado, 
realizou patrulhamento 
pelas imediações e o sus-
peito foi localizado e abor-
dado. Em consulta ao Co-
pom, o homem constava 
como procurado pelo cri-
me de ameaça. O acusado  
foi levado até o Plantão Po-
licial de Sumaré, para re-
gistro da ocorrência e per-
maneceu detido.

Pedestre reage e 
assaltante acaba 
detido em Sumaré

ViLa maLUF

cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cézar oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br


